
Küsnacht, Bubikon und Uetikon am See, 29. Oktober 2018  
KR-Nr. 325/2018 

 

 
A N F R A G E von Hans-Peter Amrein (SVP, Küsnacht), Erich Vontobel (EDU, 

Bubikon) und Christian Hurter (SVP, Uetikon am See) 
 
betreffend Abbau Service Public - Status Poststellen Kanton Zürich 

__________________________________________________________________________ 
 

Gemäss einer auf der Webseite der Post aufgeschalteten Liste  
(https://www.post.ch/de/ueber-uns/themen/postnetz-der-zukunft/kanton-zuerich), datiert vom 
1. Oktober 2018, werden 12 Filialen der Post im Kanton Zürich betreffend einer eventuellen 
Schliessung überprüft. Für die Post der Gemeinde 8492 Wila ist der Schliessungsentscheid 
gefallen - trotz Vermerk «Filiale zu überprüfen» auf dieser Liste.  
 

Es handelt sich dabei um die Postfilialen: 8353 Elgg, 8802 Kilchberg, 8460 Marthalen,  
8617 Mönchaltdorf, 8166 Niederweningen, 8309 Nürensdorf, 8477 Oberstammheim, 8912  
Obfelden, 8112 Otelfingen, 8707 Uetikon am See, 8142 Uitikon Waldegg und 8024 Zürich 24 
Rämistrasse. 
 

Über 100 weitere Filialen sind «bis 2020» garantiert. Es ist davon auszugehen, dass die Post 
dannzumal in einem nächsten Schritt weitere Poststellenschliessungen im Kanton Zürich 
ansagen wird. 
 

Mit der Antwort auf die Dringliche Anfrage Widmer/Zuber vom 21. Dezember 2016, 
KR Nr. 391/2016, informierte der Regierungsrat, dass die Post den Regierungsrat 
eingeladen habe, sich zu den Umbauplänen der Post zu äussern. Die Post habe angeboten, 
die Überlegungen des Regierungsrates zu prüfen und, wo möglich, zu berücksichtigen.  
 

In diesem Zusammenhang bitten wir den Regierungsrat um die Beantwortung folgender  
Fragen: 
 

1. Wie hat sich der Regierungsrat des Kantons Zürich Ende 2016 oder im Jahr 2017 
gegenüber der Post zu deren «Umbauplänen» des Poststellennetzes im Kanton Zürich 
und dem fortlaufenden Abbau von Postfilialen im Kanton geäussert?  

 

2. Hat die Post auf das Schreiben des Regierungsrats geantwortet und wenn ja, hat sie die 
Überlegungen des Regierungsrates berücksichtigt? 

 

3. Es scheint offensichtlich, dass die Post Schweiz AG eine weitere, grössere Poststellen-
schliessungs-Aktion im Kanton Zürich für das Jahr 2020 plant. Ist sich der Regierungsrat 
dessen bewusst, sieht er Handlungsbedarf und was wird er in dieser Sache unternehmen 
oder was hat er schon unternommen? 

 

4. Ist der Regierungsrat auch der Meinung, dass der Kanton Zürich in Bern eine Standes-
initiative betreffen Poststellenschliessungen einreichen sollte und/oder begrüsst er die 
Stossrichtung der parlamentarischen Initiative KR-Nr. 50/2018, für ein Schliessungs-
moratorium für Poststellen bis zum Vorliegen und der Genehmigung einer gesamt-
schweizerischen Poststellenplanung? 

 

5. Ist der Regierungsrat des Kantons Zürich der Meinung, dass die Post Schweiz AG ihren 
Auftrag im Kanton Zürich noch erfüllt und wenn nein, ist oder wird er beim Bundesrat in 
dieser Sache vorstellig werden? 
 

 Hans-Peter Amrein 
 Erich Vontobel 
 Christian Hurter 
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